



► Donald Trump, y su esposa, Melania, se reúnen con el presidente estadounidense, Joe Biden, y la primera dama, Jill Biden, en el cambio de mando el 20 de enero de 2025.

Aliados de Trump usan cáncer de Biden para afirmar que el expresidente y su equipo encubrieron deterioro de su salud

Mientras el vicepresidente J. D. Vance afirmó que es necesario “ser honestos” sobre el estado de salud de Joe Biden, de 82 años, uno de los hijos de Trump, Donald Jr., se preguntó si hubo un “encubrimiento”.

Danny Kemp/AFP

Los aliados del Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, usaron el lunes el anuncio sobre el agresivo cáncer de próstata que padece Joe Biden para alimentar una teoría según la cual el expresidente demócrata y su equipo encubrieron el deterioro de su salud mientras ocupaba la Casa Blanca.

Si bien Trump expresó su tristeza luego de que Biden anunciara el domingo que padece una forma “agresiva” de cáncer de próstata que se extendió a los huesos, su vicepresidente, J. D. Vance, afirmó que es necesario “ser honestos” sobre el estado de salud de Biden, de 82 años.

Por su parte, uno de los hijos de Trump, Donald Jr., se preguntó si hubo un “encubrimiento”.

El debate sobre el deterioro progresivo de la salud de Biden ya era tema de conversación debido a un libro que habla sobre el tema y se publica esta semana.

En “Original sin” (Pecado original), los

periodistas Jake Tapper, de CNN, y Alex Thompson, de Axios, afirman que la Casa Blanca encubrió el deterioro de Biden mientras estaba de campaña para las presidenciales de 2024.

El demócrata fue el Presidente de más edad en la historia de Estados Unidos cuando dejó el cargo en enero. Meses antes se vio forzado a abandonar su campaña después de un desastroso debate ante Trump en junio.

El equipo de Biden ha negado sistemáticamente que se haya intentado ocultar sus puestos problemas de salud del demócrata.

“Realmente necesitamos ser honestos sobre si el expresidente era capaz de hacer su trabajo”, dijo Vance a reporteros después de visitar al Papa León XIV en Roma.

“Se puede separar el deseo de que tenga un buen desenlace de salud (del hecho) de reconocer que, ya fueran los doctores o el personal que rodeaba al expresidente”,

sabían de su situación, afirmó. “No creo que fuera capaz de hacer un buen trabajo por el pueblo estadounidense”, añadió.

“De alguna manera, lo culpo menos de lo que culpo a la gente que lo rodeaba”, comentó el vicepresidente.

Error involuntario

Donald Trump Jr. cuestionó si el cáncer debió ser detectado antes y dio a entender –sin pruebas– que Biden sabía de su diagnóstico hace mucho tiempo.

“¿Lo que quiero saber es cómo la doctora Jill Biden ignoró una metástasis de cáncer en fase cinco o si se trata de otro encubrimiento?”, escribió Donald Trump Jr. en la red social de su padre Truth Social en referencia a la exprimera dama, quien tiene un doctorado en Educación.

La escala de gravedad de un cáncer llega a fase cuatro, mientras la fase cinco no es un término reconocido por los médicos.

Después Donald Trump Jr. publicó un video de Biden, cuyo hijo Beau falleció en 2015 de un cáncer en el cerebro, en el que el expresidente dice en un aparente error al hablar en 2022: “Yo, y muchísima otra gente con la que crecí, tenemos cáncer”.

La Casa Blanca evadió el lunes responder preguntas sobre si los médicos podrían haber pasado por alto las primeras fases de la enfermedad de Biden o si estaban preocupados por la calidad de cuidados que reciben los presidentes.

“No al menos por lo que concierne al presidente Trump”, dijo la secretaria de prensa Karoline Leavitt a reporteros.

“El médico de la Casa Blanca que tenemos es fenomenal”.

Desde el anuncio del diagnóstico, Trump y Biden no han conversado, pero “estoy segura de que el Presidente estaría abierto a hacerlo”, agregó Leavitt.

Desde hace mucho, Trump ha ridiculado a Biden por su capacidad cognitiva, su edad y su historial de errores al hablar cuando era Presidente, pero en esta ocasión se dijo “entrustecido” ante el diagnóstico fatídico.

“Enviamos nuestros más cálidos y mejores deseos a Jill y a la familia, y le deseamos a Joe una rápida y exitosa recuperación”, dijo el magnate en Truth Social. ●